

Un début de "Réponses" ce soir à la Villa Khariessa...

Etape importante avec la réunion publique de présentation des actions

Ce soir, Réponses va livrer, publiquement, les premiers retours de plus d'une année d'études, ateliers et concertation. Un travail lancé en 2017 à la demande des associations désireuses de plancher sur la thématique santé-environnement et sur la qualité de l'air. Concertation dont la Commission nationale du débat public s'est portée garante. Engagement était fait, à l'époque, "de répondre à 100% des attentes", assure Gwenaëlle Hourdin, directrice du SPPPI, Secrétariat permanent pour la prévention des pollutions industrielles, porteur du projet Réponses. Objectif de la réunion de ce soir à la Villa Khariessa? "Présenter le plan d'actions et vérifier qu'il répond bien aux attentes."

D'abord informer

Réponses a identifié 120 attentes. Pour plus de la moitié d'entre elles (60%), en réalité, les actions sont déjà en place. Ce qui pêche, c'est le manque d'information. C'est d'ailleurs l'une des premières attentes qui émergent de la concertation, avec, bien sûr, la réduction des émissions et l'amélioration de la qualité de vie. "La réunion de ce soir n'est que le début d'un mode de fonctionnement", martèle Gwenaëlle Hourdin, indiquant que "le plan d'actions sera mis en ligne sur une plateforme internet qui permettra à chaque citoyen de s'informer." Et sans doute aussi de dessiner les contours de ce qui, pour le citoyen lambda, demeure flou. La concertation s'est notamment appuyée sur un panel citoyen de 65 personnes "représentatifs du territoire." Le comité de pilotage de Réponses s'appuie sur cinq collèges: les associations (Eco-Réalis, ADPLGF et Fare Sud); l'État (la Métropole, les villes de Vitrolles et Fos, la Réal et l'ARS, les industriels via le Groupement maritime et industriel de Fos; les salariés (FO, la CGT) et le collège des experts (Atmo Sud notamment). Que les villes de Martigues, Châ-



Après les ateliers organisés à Vitrolles, Istres et Martigues pour faire évoluer le plan d'actions, place à la présentation publique ce soir à la Villa Khariessa pour que les citoyens s'emparent du projet. /A.L.

teauneuf ou Berre n'aient pas intégré ce comité de pilotage peut d'ailleurs interpellier. "Vitrolles et Fos sont déjà dans le SPPPI, puis cela ferait beaucoup trop de monde pour piloter, rétorque-t-on à Réponses, mais elles participent via la Métropole ou, pour Martigues, par le biais du CLAS (le Comité intercommunal de l'action sociale)".

Les actions concrètes

Parmi les actions concrètes déjà mises en œuvre, "la multiplication par deux du nombre de Clié (comité local d'information) cette année, précise Marc Bayard pour le GMIF. Et d'ici la fin du 1^{er} trimestre 2020, la mise en place d'Allo Industrie pour s'informer quand quelque chose est perceptible." Exemple, une torche "anormale" quand, pour l'heure, les interrogations relayées sur les réseaux sociaux par les riverains peinent à trouver des réponses ou alors bien tardivement. Marc Bayard rappelle également le récent investissement d'ArcelorMittal "sur l'installation la plus émettrice

de pollution" ou celui de Kem One Lavéra il y a deux ans, "soit 160M€ pour moderniser les installations." A l'ARS (Agence régionale de santé), on informe qu'une consultation médicale en lien avec la médecine du travail interviendra désormais à l'hôpital de Martigues. Par ailleurs, un ingénieur de l'ARS participe aux travaux de la Métropole en termes de mobilité.

AtmoSud, (qualité de l'air), a "objectivé, en 2018 et 2019, des niveaux de COV (composés or-

ganiques volatiles) par l'entremise d'arrêtés préfectoraux."

Il reste néanmoins 40% d'actions nouvelles à mettre en place. Elles aussi feront l'objet d'une présentation ce soir. Tout un chacun pourra suivre leur mise en application sur la plateforme dédiée: dispositif-reponses.org.

Audrey LETELLIER

CE SOIR

Ce soir, à la Villa Khariessa, rendez-vous de 16h30 à 18h30 pour un espace d'information autour des six thématiques recensant les actions puis, de 18h30 à 21h, réunion publique proprement dite de présentation du plan d'actions. Le nombre de places étant limité, l'inscription est fortement recommandée.

→ contact@sppi-paca.org

